



Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in 1Live | 08.04.2016 floatend Uhr | Michael Thiedig

Wurst – Wiederwurst

Neulich an der Wursttheke:

Lange Warteschlange. Eine Frau, die grad an der Reihe ist und mit dem Verkäufer spricht, wird plötzlich volle Lotte von der Frau hinter ihr angemotzt:

"Können se sich nich ma woanders hinstellen?!"

Alle in der Reihe zucken zusammen. Und gehen in Deckung, weil wir eine ähnlich aggressive Antwort von der so angemotzten Frau vermuten.

Die bleibt aber ganz cool, dreht sich zu der motzenden Frau um und fragt ganz ruhig: "Wohin hätten se mich denn gern?!"

Alle in der Warteschlange schmunzeln und die Atmosphäre ist mit einem Schlag entspannt. Die eben noch motzende Frau ist irritiert und sagt keinen Ton mehr.

Mit diesem einen Satz "Wohin hätten se mich denn gern?!" hat die Angegriffene die ganze Situation gerettet. Sie hat eben nicht zurück gemotzt und die Aggression nicht mit Aggression hochgeschaukelt und das ohne irgendwie klein bei zu geben.

Das erinnert mich sehr an die Nummer aus der Bibel, in der Jesus sagt:

Wenn dich einer auf die rechte Wange schlägt, dann halt ihm auch die andere hin. Da steht ja nicht: Sei dann ein Vollopfer und lass dich dann auch auf die andere Backe hauen, sondern: Halt einfach die andere hin.

Will heißen:

Zeig dem Aggressor, was er eigentlich grade macht,

beantworte Gewalt nicht mit Gewalt

und feder die Aggression ab, ohne selbst dabei zu kurz zu kommen.

Ey, so was will ich in so einer Situation auch mal können.

Michael Thiedig, Dortmund

Bildrechte:Supermarkt Franklin Heijnen CCBY-SA 2.0 flick.de